



#Política

# Detectan millones en irregularidades

**La ASF entregó la primera parte de sus informes de fiscalización correspondientes a la Cuenta Pública 2021 y destaca que hay 836.2 millones de pesos sin aclarar**

POR YVONNE REYES

**D**urante la revisión de la Cuenta Pública 2021, correspondiente al tercer año de Gobierno, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por mil 038 millones de pesos, de los que se han recuperado 201.9 millones; sin embargo, quedan pendientes de aclarar 836.2 millones más.

Al entregar a la Cámara de Diputados la primera parte de sus informes de fiscalización correspondientes a la Cuenta Pública del año anterior, el órgano indicó que el mayor volumen de las observaciones corresponde al gasto federalizado de estados y municipios, con 637 millones de pesos, concentrados en seguridad, con 252 millones y educación, con 385 millones.

Por lo que hace al gasto ejercido por el Gobierno federal, los sectores con montos más altos en probables irregularidades son Medio Ambiente, con 120.6 millones de pesos; Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con 120.6 millones; Hacienda, con 92.4 millones; el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, con 36.2 millones de pesos, así como Aportaciones a Seguridad Social, con 16.4 millones.

El auditor superior David Colmenares Páramo hizo la entrega del primer paquete de manera virtual, el cual incluye 57 auditorías, de las cuales siete corresponden a auditorías de desempeño; 22 a auditorías combinadas de cumplimiento y desempeño relacionadas con el Sistema de Evaluación del Desempeño del Gasto Federalizado, así como con el Control Interno y Gobernanza, y 28 a auditorías de cumplimiento.

## Gobierno absorbe al Fonden

El Gobierno federal absorbió el 99 por ciento de los recursos del Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y el 96 por ciento de los ahorros del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios.

Lo anterior se desprende del primer informe parcial de la Cuenta Pública 2021 que recibió la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, que encabeza el priista Pablo Guillermo Angulo Briceño.

De acuerdo con el reporte del máximo órgano de fiscalización con la extinción del Fonden en 2020 se contaba con 27 mil 602 millones de pesos, pero un año después, el Gobierno tomó el 99 por ciento de los re-

ursos y únicamente dejó 51.4 millones de pesos, incluyendo los ocho mil 700 millones que se le destinaron en el presupuesto 2021.

Sin embargo, se dispuso de esos recursos públicos sin que antes se hubiese concretado formalmente el convenio de desaparición.

Se destaca que a 15 meses de que el Ejecutivo federal emitiera el decreto de desaparición de dicho fondo, la ASF encontró que este proceso aún no se concreta.

Al revisar los gastos del Fonden entre octubre y diciembre de 2021, y los primeros tres meses de este 2022, la Auditoría encontró que existen 24 juicios de amparo en trámite, correspondientes a la eliminación del fondo.

Asimismo, el análisis señala que el gobierno de Enrique Peña Nieto dejó al Gobierno de la "Cuarta Transformación" 279 mil 770 millones de pesos. La Auditoría desglosó que, al cierre del 2021, la actual administración sólo reportó nueve mil 906 millones de pesos.



### Sectores con más anomalías

\*Cantidades en millones de pesos

120.6

120.6

92.4

36.2

16.4

Medio Ambiente

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes

Hacienda

Conacyt

Aportaciones a Seguridad Social

